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Kajuru reafirma emendas
para ampliar o atendimento de
pessoas com autismo em Goiás
Entre 2020 e 2023, Kajuru destinou R$ 2.800.000,00 em emendas às unidades da Agir em Goiânia e Aparecida de Goiânia
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Trabalhadores 
pedem redução de 
juros para produzir 
alimentos no Brasil
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Atletas de Valparaíso 
brilham no 38° 
campeonato brasileiro 
de Taekwondo
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Prefeitura de Goiânia 
duplica número 
de castrações de 
animais na Upavet
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ENTREVISTA

Da redação - A paraen-
se Cilene Sabino presi-
dente da JUCEPA – Jun-
ta Comercial do Estado 
do Pará e da FENAJU – 
Federação Nacional das 
Juntas Comerciais, pela 
terceira vez,  concedeu 
entrevista a este portal. 
Leia, na íntegra, o que 
ela diz.

1. O que representa o 
cargo de presidente em 
nível de Brasil, sendo você 
presidente da Jucepa? 

 R- Representa o reco-
nhecimento por um tra-
balho de toda uma equi-
pe, com a certa o destaque 
para a região norte, pois 
levamos projetos da Ju-
cepa para o todo o Brasil. 

 
2. Como é seu 
relacionamento com 
as demais entidades 
(juntas comerciais) de 
outros estados?

 R-Tenho uma relação 
excelente com os meus 
colegas presidentes de 
juntas comerciais, prova 
disso é que fui eleita pre-
sidente da Fenaju pela 3ª 
vez e por aclamação.

3. Seu plano de ação 
está sendo executado 
como planejado? 

 R- Graças a Deus está 
sendo dentro do planeja-
do e bem executado, apre-
sentei recentemente aos 
presidentes das demais 
juntas comerciais alguns 
projetos que foram elabo-
rados pela Jucepa, como 
por exemplo o Radar Em-
presarial, que é um mo-
nitoramento em tempo 
real de qualquer arqui-
vamento que ocorra na 
Pessoa Jurídica vinculada 
à empresa monitorada; 
a Carteira do Empresá-
rio, que é uma carteira de 
identidade profissional 
para os empresários que 
se estabelecem no estado 
do Pará; o projeto de pro-
teção ao CPF do usuário; 
e outros produtos que 
visam garantir um con-
forto para quem atua no 
ramo empresarial. 

  
4. Como você avalia a sua 
gestão até este momento?

R-Avalio da positiva, 
pois a Federação tam-
bém é responsável por 

incentivar em cada es-
tado brasileiro o sistema 
de integração dos órgãos 
presentes aos processos 
de abertura, alteração e 
baixa de empresas, bus-
cando celeridade nesse 
processo. Isso de certa 
forma é algo que contri-
bui para impulsionar a 
economia no Brasil.  

 
5. O avanço tecnológico faz 
parte de suas estratégias?

 R- Eu destaco a padro-
nização na coleta de da-
dos realizada pelas juntas 
comerciais, o projeto visa 
buscar uma padronização 
nos processos e nas ferra-
mentas, de modo a garan-
tir ainda mais celeridade 
e facilidade para abertura 
de novos negócios. O pro-
jeto vem sendo capitanea-
do pelos senhores Sr. Aiua 
Reis, Gerente do Registro 
Mercantil da Junta Co-
mercial do Estado do Pará 
(JUCEPA) com o Sr. Osmar 
Vitor, Diretor de Integra-
ção da Junta Comercial 
do Estado de São Paulo 
(JUCESP) e pelos senhores 
Sr. Aiua Reis, e com apoio 
de todos os integradores 
estaduais, nunca antes 
sonhado, com acompa-
nhamento do DREI e sob 
a nossa supervisão. 

 
6.  Que eventos poderão 
acontecer ainda mais 

em sua gestão?
 R- Além das reuniões 

mensais que irão ocor-
rer em Maceió, Teresina, 
Rio Branco, Macapá e 
Fortaleza, teremos em 
novembro teremos mais 
uma edição do Congres-
so Nacional das Juntas 
Comerciais (CONAJ) e do 
Congresso Internacional 
do Registro Empresarial 
(CIREM), no CRC em São 
Paulo, com a presença de 
autoridades em registro 
empresarial, e dirigentes 
de juntas comerciais. 

 
7. Qual a mensagem 
para a classe 
empresarial, para as 
instituições e demais 
grupos de influência 
em seu segmento 
de atuação?

 R-A minha mensa-
gem é que estamos unidos 
em favor do desenvolvi-
mento e do fortalecimen-
to da economia buscando 
diariamente a melhoria 
do ambiente de negócios 
em cada um dos 5.570 
municípios deste imenso 
Brasil através da Juntas 
Comerciais, integradores 
estaduais, com novas me-
didas para desburocrati-
zar os serviços e favorecer 
a vida do empreendedor.

Com informações de 
O Fato do Dia/

Guarany Junior

Cargo de presidente em nível de Brasil representa o reconhecimento por 
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Cilene Sabino presidente 
da Jucepa e Fenaju: 
“estamos unidos em favor 
do desenvolvimento e do 
fortalecimento da economia”

Lúcio Bernardo Jr/Agência Brasília

Prefeitura de Goiânia duplica 
número de castrações de 
animais na Upavet

Ceasa-DF terá novas instalações 
elétricas e site para vendas on-line 

CONTROLE POPULACIONAL

MELHORIAS

Os atendimentos na 
Unidade de Pronto Atendi-
mento Animal (UPAVet) fo-
ram duplicados em junho 
deste ano. Ao todo, foram 
85 cirurgias de castração 
em cães e gatos. No mês de 
maio, foram realizados 41 
procedimentos. UPAVet é 
destinada a pets cujas famí-
lias responsáveis compro-
varem baixa renda.

No segundo mês de 
operação da unidade, após 
a ampliação do local, os 
procedimentos cirúrgicos 
totalizaram 176, entre cas-
trações, cirurgias simples e 
mais complexas.

“É um resultado gratifi-
cante e retrata como as po-
líticas de bem-estar animal 
adotadas estão trazendo 
benefícios para toda popu-
lação animal. A intenção 
é ampliar o atendimento 
e garantir cada vez mais o 
controle populacional de 
cães e gatos na capital”, 
afirma o presidente da 
Amma, Luan Alves.

De acordo com a Su-
perintendência de Bem-
-Estar Animal, localizada 
no Jardim Balneário Meia 
Ponte, a UPAVet também 
realizou 422 atendimen-
tos diários em junho, como 
consultas com clínico geral 
e emergência, diagnóstico 
de imagem, consulta com 
neurologista e bioquímica.

“O balanço retrata uma 
nova realidade de Goiânia, 

uma mudança completa 
na forma como a cidade 
lida com os animais. Hoje, 
os cães e gatos fazem parte 
da família, e priorizar esse 
cuidado de forma huma-
nizada é garantir que os bi-
chinhos tenham um futuro 
saudável, sem abandono, 
e que sejam bem cuidados 
pelos seus tutores e pelo 
poder público”, destaca o 
presidente da Amma.

O atendimento na UPA-
Vet ocorre de segunda-feira 
a sexta-feira, das 8h às 18h. 
A entrega de senhas para 
triagem ocorre das 7h às 8h 
e das 13h às 14h. São ofere-
cidas castração para cães e 
gatos e consultas com es-
pecialistas em oftalmologia 
e neurologia, além das con-
sultas ambulatoriais.

Para receber atendi-
mento, o tutor do animal 
deve apresentar na recep-
ção, para fins de cadastro, 

os seguintes documentos: 
cópia do CadÚnico, com-
provante de endereço e do-
cumentos pessoais, como 
CNH ou carteira de identi-
dade. O telefone para con-
tato é: (62) 3291-2202.

Às segundas-feiras são 
realizadas consultas com 
clínico geral e emergên-
cia, às terças-feiras con-
sultas com oftalmologista, 
emergência e castração, às 
quartas-feiras consultas 
com clínico geral e diag-
nóstico de imagem, às 
quintas-feiras, consulta 
com neurologista, emer-
gência e castração, e, às 
sextas-feiras, consultas 
com clínico geral e bio-
química. Já as cirurgias 
de castração ocorrem por 
agendamento às terças-
-feiras e quintas-feiras, 
durante todo o dia.

Amma/Prefeitura 
de Goiânia

Em visita às Centrais de 
Abastecimento do Distrito 
Federal (Ceasa-DF) nesta 
segunda-feira (17), a gover-
nadora em exercício Celina 
Leão anunciou que o local 
terá toda a instalação elétri-
ca reformada. A estimativa 
de investimento é de R$ 1,9 
milhão. Além desta reforma, 
a Ceasa-DF trabalha num 
projeto de marketplace, o 
e-Ceasa, onde os produto-
res serão cadastrados e vão 
poder vender suas merca-
dorias na internet. Há tam-
bém o plano de reforma do 
piso da Ceasa, ainda em fase 
de projeto.

Durante a visita, Celina 
Leão conversou com os pro-
dutores e discutiu pautas. 
Ela esteve acompanhada 
do presidente da Ceasa-DF, 
Bruno Sena Rodrigues, e da 
deputada distrital Jaqueline 
Silva, e falou das benfeito-
rias no local.

Outras novidades estão 
sendo trabalhadas, como a 
criação de um marketplace, 
o e-Ceasa, onde os produ-
tores serão cadastrados, ras-
treados e vão poder comer-
cializar suas mercadorias na 
internet. “Estamos fazendo 
essa plataforma digital de 
vendas e queremos creden-
ciar todos os produtores de 
Brasília e da Ride para que 
eles possam comercializar 

o que produzem e usar a 
Ceasa como uma forma de 
logística. Assim, o governo 
terá informações, preço dos 
produtos, de onde eles estão 
vendo, quais estão vendendo 
mais, quais estão em falta. É 
importante a Ceasa crescer 
e se modernizar”, detalhou 
o presidente da Ceasa-DF, 
Bruno Sena Rodrigues.

Com informações da 
Agência Brasília
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Goiás é segundo lugar 
em cirurgias eletivas 

Piloto anapolino tem dados usados 
em estelionato e é processado na BA

Kajuru reafirma emendas 
para ampliar o atendimento de 
pessoas com autismo em Goiás

Com 2.750 cirurgias ele-
tivas realizadas entre mar-
ço e abril deste ano, Goiás 
está em segundo lugar no 
ranking dos estados com 
mais procedimentos cirúr-
gicos realizados na primeira 
fase do Programa Nacio-
nal de Redução das Filas 
(PNRF), do Governo Federal.

O programa visa ampliar 
o número de cirurgias ele-
tivas realizadas em todo o 
país, bem como reduzir a 
fila de exames e de consultas 
especializadas. Ao todo, os 
municípios executantes vão 
receber R$ 20 milhões, do 
Ministério da Saúde (MS), 
para a realização dos pro-
cedimentos – mesmo valor 

será investido pelo Governo 
de Goiás.

Nesta primeira fase, esti-
ma-se uma média de 25 mil 
cirurgias realizadas até o fi-
nal deste ano. Goiás reúne 67 
hospitais nos 40 municípios 
executantes, definidos após 
discussões sobre quais uni-
dades poderiam atender a 
essa nova demanda.

A execução das cirurgias 
é feita em parceria com os 
municípios pactuados e a 
Associação dos Hospitais 
Privados de Alta Complexi-
dade (Ahpaceg-GO). A Se-
cretaria de Estado da Saúde 
(SES-GO) assume a coorde-
nação e organização dos sis-
temas de regulação.

Da redação - Na ma-
nhã desta segunda-
-feira (17), o senador 
Jorge Kajuru (PSB/GO) 
participou da visita da 
ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, à Clínica 
Teia Agir – Goiânia. O 
encontro contou com 
a presença do governa-
dor Ronaldo Caiado.

“Eu viajo o estado 
todo e, em todas as cida-
des que vou sinto a pre-
ocupação e o desespero 
das mães com filhos au-
-tistas. Nós vamos aten-
der todos os autistas 
em Goiás, estou muito 
otimista, da minha par-
te apoio não vai faltar, 
emenda não vai faltar”, 
afirmou Kajuru. Entre 

2020 e 2023, ele desti-
nou R$ 2.800.000,00 em 
emendas às unidades da 
Agir em Goiânia e Apa-
recida de Goiânia.

A ausência de hospi-
tais públicos preparados 
para receber pacientes 
com transtorno do es-
pectro autista - TEA é 
uma das principais pau-
tas do mandato de Kaju-
ru, que tem como meta 
promover acompanha-
mento e tratamento 
ade-quados a pessoas 
com autismo e congê-
neres na rede do Sistema 
Único de Saúde – SUS 
utilizando os Centros 
Espe-cializados em Re-
abilitação - CER como 
unidades habilitadas 
para oferecer serviços 
aos pacientes. 

“Além do encontro 
com o senador Kajuru, 
tivemos uma reunião 
excelente com o go-
vernador, com a ban-
cada federal de Goiás 

e foi muito produtiva 
para pensarmos como 
avançarmos nas pau-
tas de saúde no estado. 
Não dá mais para co-
locar esse tema como 
tema de menor impor-
tância. A experiência 
do Teia Agira será fun-
damental para pensar-
mos os passos a seguir 
em nível nacional”, 
concluiu a ministra. 

FISCALIZAÇÃO 
Na última quarta-

-feira (12), Kajuru pe-
diu ao Ministério Públi-
co Federal – MPF uma 
investigação sobre as 
falhas da Agência Na-
cional de Saúde Suple-
mentar – ANS no tra-
tamento de pacientes 
com TEA por operado-
ras de saúde em Goiás. 
O órgão federal aceitou 
a ação e indicou o pro-
curador Wilson Rocha 
Fernandes Assis para 
analisar o caso.

A cada minuto, aconte-
ce uma tentativa de roubo 
de dados digitais no Brasil, 
segundo um mapeamento 
realizado pela plataforma 
de compra e venda online 
OLX e pela AllowMe, fer-
ramenta de prevenção à 
fraude e proteção de iden-
tidades digitais. O progra-
ma Fantástico divulgou 
que, em 2021, mais de 1,2 
milhão de pessoas tiveram 
seus dados pessoais usa-
dos indevidamente, tor-
nando-se vítimas de golpes

Um piloto de avião, de 
27 anos, que reside em Aná-
polis (GO), faz parte desta 
estatística. Ele não sabe ao 
certo onde os golpistas pe-
garam os seus dados, mas 
viu sua vida mudar com-
pletamente no último dia 
04 de abril após a ação dos 
mesmos. Neste dia, ele teve 
todas as suas contas ban-
cárias bloqueadas por uma 
ordem judicial.

Ao contatar os bancos, 
descobriu que a ordem 
judicial emitida pelo Tri-
bunal de Justiça do Estado 
da Bahia (TJBA) determi-
nava o bloqueio total de 
suas contas e o impedia de 
realizar qualquer tipo de 
movimentação financei-
ra. O aviador descobriu, 
então, que era réu em um 
processo movido por uma 
mulher, de Juazeiro/BA.

Ela relatava ser vítima 
de estelionato por parte do 
piloto, após ter um curto 
relacionamento amoroso 
com ele em fevereiro de 
2022, na Ilha do Rodeadou-
ro/PE. Naquela ocasião, a 
mulher alegou ter empres-
tado seus cartões bancá-
rios pelo homem e, depois 
disso, teve seus dados clo-
nados com vários emprés-
timos e todos os valores de 
suas contas extraídos sem 
sua autorização, totalizan-

do um prejuízo superior a 
R$ 33 mil.

O problema é que ele 
não conhecia a pessoa, 
nunca havia visto a mu-
lher pessoalmente ou em 
redes sociais, tão pouco 
teve qualquer tipo de rela-
cionamento amoroso com 
a vítima e sequer recebeu 
alguma quantia em di-
nheiro da mesma.  “Estou 
vivendo um inferno. Sou 
trabalhador e honesto. Vivo 
da minha profissão e nun-
ca tive envolvimento com 
nenhum crime. Não tenho 
dinheiro para nada. Está 
tudo bloqueado”.  Ele, que 
no momento do bloqueio 
só tinha R$ 30 em espé-
cie no bolso, desde então, 
precisa pedir dinheiro à fa-
mília para suas despesas 
pessoais mesmo tendo re-
cursos para tal finalidade.

A suspeita do piloto é 
que os criminosos tenham 
extraído seus dados pes-
soais de alguma platafor-
ma digital e, assim, com 
as informações em mãos, 
tenham conseguido fal-
sificar seus documentos, 
se passado por ele neste 
eventual relacionamento 
e, após este momento, apli-
cado golpes.

Até agora as contas 
bancárias do piloto conti-
nuam bloqueadas pela or-
dem judicial vigente. A de-
núncia do fato aos órgãos 
competentes, assim como 
a contestação e os esclare-
cimentos sobre o crime de 
estelionato já foram proto-
colados na justiça.

“Nós já identificamos 
fragilidades na petição 
inicial, sendo uma das 
principais a conta bancá-
ria que a autora alega ser 
do piloto. Na verdade, ele 
nunca abriu uma conta 
neste banco e nós já noti-
ficamos o banco a se pro-

nunciar a respeito disso”, 
explica o advogado João 
Victor Duarte Salgado, do 
escritório Celso Cândido 
de Souza Advogados.

O advogado alerta 
quanto à dificuldade de se 
proteger os dados diante 
do contexto atual da inter-
net, que exige dados pesso-
ais para cadastros em redes 
sociais, sites de compras, 
entre outros. “Os dados 
são mais sensíveis a vaza-
mentos e fraudes porque 
um golpista pode usá-los 
para, por exemplo, abrir 
uma conta para cometer 
um crime”, diz.

COMO SE PREVENIR?
Em Goiás, a Polícia Ci-

vil (PC-GO) têm realizado 
campanhas e feito alertas 
importantes a população 
quanto a atuação de gru-
pos de estelionatários, 
que tem se aperfeiçoado 
e recomenda alguns cui-
dados básicos: ao receber 
um link suspeito no celu-
lar ou e-mail pessoal não 
abra, exclua.

Configure os aplicati-
vos do seu celular em duas 
etapas, não aceitem grati-
ficações ou ajuda de des-
conhecidos em ambien-
tes bancários, não realize 
nenhum pagamento sob 
ameaça, não forneça da-
dos de contas e/ou cartão 
de crédito a desconheci-
dos ou a páginas de in-
ternet sem autenticação e 
desconfie de ligações rea-
lizadas para o seu número 
sem identificação.

Se chegar a ser vítima 
de algum golpe, a primeira 
medida que deve ser ado-
tada é denunciar o caso à 
Polícia Civil de forma ime-
diata. A denúncia pode ser 
realizada pelo telefone 197, 
ou de forma on-line, por 
meio da Delegacia Virtual.

Pedro França/Agência Senado

Marco Monteiro

No primeiro momento, 
a prioridade é para as cirur-
gias gerais, ginecológicas, 
oftalmológicas e otorrino-
laringológicas. Os procedi-
mentos ortopédicos tam-
bém estão inseridos, mas 
cada município dispõe da 
governança para organi-
zar com os prestadores o 

cronograma de execução, a 
partir de fila única.

A seleção obedece ao cri-
tério de antiguidade – quem 
aguarda há mais tempo será 
chamado primeiro. Em regra, 
o hospital vai entrar em con-
tato com cada paciente para 
agendar a data da avaliação e 
do procedimento.

O DOBRO 
DA TABELA SUS

O secretário Sérgio Ven-
cio destaca a decisão do Go-
verno de Goiás de comple-
mentar financeiramente os 
procedimentos, pagando o 
dobro da tabela SUS para que 
unidades de saúde privada e 
de alguns municípios reali-
zem as cirurgias.

Segundo ele, um dos de-
safios do Sistema Único de 
Saúde (SUS) é o subfinan-
ciamento, pois os recursos 
oriundos do MS não são ca-
pazes de custear os procedi-
mentos em sua totalidade.

“Em Goiás, os gastos 
com a saúde são de R$ 2,3 
bilhões, valor com o qual o 
tesouro estadual tem muito 
contribuído”, disse, ao ressal-
tar ainda a importância da 
reorganização do sistema, 
com a unificação nominal 
da fila, permitindo o plane-
jamento do cronograma de 

cada município executante 
junto aos prestadores.

MAIS DE 30 MIL 
PROCEDIMENTOS 
REALIZADOS

Vencio lembra que, 
além das cirurgias realiza-
das no programa, os hos-
pitais do Governo de Goi-
ás continuam operando a 
todo vapor e, neste ano, já 
realizaram 30.088 procedi-
mentos cirúrgicos.

“O programa do Gover-
no Federal é um apoio aos 
municípios, e nós, como se-
cretaria, continuamos ope-
rando. Desde a liberação das 
cirurgias eletivas, após o pe-
ríodo crítico da pandemia da 
Covid-19, em que os procedi-
mentos foram suspensos em 
todo o país, já foram realiza-
das, nas unidades estaduais, 
71.109 cirurgias, uma média 
de cinco mil cirurgias men-
sais”, comemora.

Entre 2020 e 2023, 
Kajuru destinou R$ 
2.800.000,00 em 
emendas às unidades 
da Agir em Goiânia e 
Aparecida de Goiânia 
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ECONOMIA

Trabalhadores pedem redução de juros para produzir alimentos no Brasil

LUCAS PORDEUS LEÓN/DA REDA-
ÇÃO - No lançamento do Plano 
Safra da Agricultura Fami-
liar 2023/2024 para a Região 
Nordeste do Brasil na segun-
da-feira (17), a Confederação 
Nacional dos Trabalhadores 
na Agricultura (Contag) pe-
diu a redução dos juros para 
financiar a produção de ali-
mentos no país. Atualmente, 
os juros estão em 4% ao ano 
para empréstimos destinados 
à produção de pequenas uni-
dades produtivas, a chamada 
agricultura familiar. 

O presidente da Contag, 
Aristides Santos, elogiou 
os avanços no atual plano, 
que aumentou em 34%, se 
comparado à safra anterior, 
o total de recursos destina-
dos ao crédito para o setor, 
fixado em R$ 71,6 bilhões 
para o Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf) de 
2023/2024. Porém, para o 
representante dos trabalha-

dores na agricultura, é pre-
ciso reduzir os juros.  

“O (presidente) Lula 
toda vez que me encontra 
diz ‘fale com os agriculto-
res liderados pela Contag 
para produzir mais feijão, 
mais arroz’. E eu disse a ele 
antes do plano: aprove do 
jeito que a Contag propôs 
que vamos ter mais feijão e 
mais arroz. Agora, com 4% 
para plantar arroz e feijão, 
possivelmente, a gente não 
atinge as metas e o sonho 
que o presidente Lula quer”, 
afirmou Santos.  

A Contag havia pedi-
do uma taxa de juros de 
2% ao ano para produção 
de alimentos como arroz, 
feijão, mandioca, tomate, 
leite e ovos, entre outros. O 
Plano Safra da Agricultura 
Familiar lançado no final 
de junho deste ano pelo 
governo federal reduziu de 
5% para 4% ao ano os juros 
do programa.  

Para o presidente da 
Contag, é possível baixar 
mais os juros ainda nesta 
safra, “basta conversar um 
pouquinho melhor ali na 
Fazenda”, ponderou Aris-
tides, para quem a redu-
ção da taxa básica de juros 
pelo Banco Central é uma 
questão de tempo. “O Ban-
co Central não vai resistir à 
pressão dos setores produti-
vos do Brasil”, afirmou.  

Presente no lançamento 
do programa no Nordeste, 
o ministro do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultu-
ra Familiar, Paulo Teixeira, 
ponderou que a taxa Selic 
de 13,75% ao ano mantida 
pelo Banco Central restringe 
a liberação de mais recursos.  

“Nós queremos voltar 
a ter uma produção de ar-
roz, de feijão, de mandioca, 
alface, legumes, verduras e 
frutas muito maior no Bra-
sil para botar na mesa do 
povo brasileiro. Por isso, o 

nosso pedido ao presidente 
do Banco Central: pare de 
negar a realidade e diminua 
os juros no Brasil! Porque se 
ele diminuir os juros no Bra-
sil no mês de agosto vamos 
disponibilizar muito mais 
recursos para agricultura fa-
miliar”, afirmou Teixeira.  

O ministro do Desen-
volvimento Agrário, Paulo 
Teixeira, acrescentou que 

os juros são de 0,5% ao ano 
para o Pronaf B no Nor-
deste, linha de crédito que 
atende os microprodutores. 
O governo aumentou, neste 
Plano Safra, o limite da ren-
da bruta anual do agricultor 
com direito a esses recursos 
de R$ 23 mil para R$ 40 mil. 
Já o teto de financiamento 
do Pronaf B passou de R$ 6 
mil para R$ 10 mil por uni-

dade produtiva. A Contag 
havia pedido um limite de 
R$ 30 mil de financiamento 
para o Pronaf B.  

O secretário de Desen-
volvimento Agrário do Ce-
ará, Moisés Braz, informou 
que 80% dos agricultores do 
estado ainda não contam 
com assistência técnica 
“eficaz e com capacidade 
de ser acompanhado”. 

Dois tempos
1. Um dos principais festivais de tatuagem e piercings do 

Brasil, o Tatto Rock Fest terá a primeira edição em Anápolis, 
em um formato que reúne atividades do universo da tatua-
gem, exposição de carros e motos antigos, diversas manifesta-
ções da arte urbana, praça gastronômica e programação mu-
sical comandada por bandas e pelos principais DJs da cena 
alternativa de Goiás e do Brasil. O Tatto Rock Fest ‘Culture 
Motor Ink’ acontece de 01 a 03 de setembro, e os expositores 
que desejarem participar podem viabilizar um stand no local, 
com o idealizador do evento, Danilo Gonçalves.

2. O Tatto Rock Fest deve reunir cerca de 300 tatuadores 
e body piercers e receber mais de 15 mil frequentadores 
interessados nas intervenções corporais e, também, para 
contemplar as exposições de arte, esportes radicais como o 
skate e patinação, e intervenções culturais. A grade cultural 
contempla ainda exposição de artes visuais, discotecagem 
de djs alternativos, shows de rock, apresentações de música 
eletrônica, performances, festival de cinema e outras ativi-
dades culturais. O público do universo geek terá um espaço 
dedicado a danças de K-pop, apresentações de músicas de 
anime, games e concursos cosplay.

PODE ENTRAR 
O casal, 
empresários 
Wanessa Castro e 
Wesley Teles está 
no comando do 
Arizona Cervejaria 
Restaurante, aberto 
recentemente na 
Avenida Contorno 
Sul, no Parque 
Anhanguera, depois 
de sete anos 
de sucesso em 
Senador Canedo

Kadu Faria

Vitrine
n VOCÊ SABIA? A 
catarata secundária é 
causada por doenças ou 
medicamentos.
n TUTORIAL - O Clube 
de Costura, projeto 
institucional do Grupo 
Mega Moda, localizado 
no piso G3 do Mega 
Moda Shopping, na  

EX-
PRESIDENTE 
EM GOIÂNIA 
Na sexta-
feira, (14), Jair 
Bolsonaro 
esteve na 
cidade para 
compromissos 
pessoais, entre 
eles, tratamento 
dentário, e 
a convite do 
governador 
Ronaldo 

Caiado, teve encontro no Palácio das Esmeraldas, com o 
senador Wilder Morais, os deputados federais Gustavo Gayer 
e Professor Alcides, o presidente da Alego, Bruno Peixoto, os 
deputados estaduais Fred Rodrigues, Cairo Salim, além do ex-
deputado Major Victor Hugo, seguido de farto almoço. Na foto, 
Bolsonaro, a primeira-dama, Gracinha Caiado e Ronaldo Caiado

Divulgação

OPORTUNIDADE 
Aproveitando a 
passagem de Jair 
Messias Bolsonaro 
por Goiânia, a 
arquiteta e poetisa, 
Cláudia Oliveira 
fez questão de 
presenteá-lo com os 
exemplares de seus 
livros “Poesia nua” e 
“Poemas para mim”

Divulgação

Região da  44, lançou 
no YouTube um tutorial  
gratuito que ensina 
como confeccionar 
uma boneca de pano. O 
conteúdo proporciona 
o desenvolvimento de 
habilidades manuais, a 
interação entre adultos 
e crianças.
n ESTANDE - O Conselho 
Regional de Biomedicina 

- 3ª Região está com 
um estande no 37º 
Congresso Nacional das 
Secretarias Municipais de 
Saúde (Conasems), que 
segue até 19 de julho, no 
Centro de Convenções 
de Goiânia. O presidente 
da entidade, Renato 
Pedreiro Miguel, aposta na 
participação como uma 
das ações para divulgar 

amplamente a Biomedicina 
e a importância dos 
biomédicos. Diferentes 
materiais informativos são 
distribuídos aos agentes 
públicos que passam pelo 
estande.
n ELE VAI FALAR – 
Amanhã, quarta-feira (19), 
a partir das 18h, Alan 
de Alvarenga Menezes 
participa de uma das séries 

de lives do SecoviGoiás. 
Ele vai falar sobre “Histórias 
de sucesso do mercado 
imobiliário”, no perfil da 
entidade no Instagram: @
secovigo e no Youtube. 
Allan Menezes é um dos 
fundadores do antigo 
Grupo Toctao, hoje, Grupo 
Mauá, conglomerado 
empresarial que nasceu em 
Goiânia, há 26 anos

Atualmente, os juros estão em 4% ao ano para empréstimos destinados à produção de pequenas unidades produtivas, a chamada agricultura familiar
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TRADIÇÃO

Secretaria dos Povos Originários e Tradicionais 
do Tocantins atua na preservação do patrimônio 
brasileiro apoiando festividades quilombolas

DA REDAÇÃO - O calendário 
de eventos dos quilombo-
las do Tocantins é marcado 
por festividades que cele-
bram e divulgam a cultura 
e história desse povo tradi-
cional, como a 9ª Festa da 
Rapadura acompanhada 
pela Secretaria dos Povos 
Originários e Tradicionais 
do Tocantins (Sepot), no 
Quilombo do Prata, em 
São Félix do Tocantins, 
nesse final de semana.

“A Festa que ocorre no 
quilombo é um patrimô-
nio deste Estado”, explicou 
a diretora de Proteção aos 
Quilombolas da Sepot, Ana 
Mumbuca, conforme ga-
rantido pela Constituição 
Federal quando tombou 
todos os documentos e os 
sítios detentores de remi-
niscências históricas dos 
antigos quilombos como 
patrimônios culturais bra-
sileiros (Art. 216.).

“A participação da Se-
cretaria foi uma forma de 
preservar, cuidar, montar 
acervo desse patrimônio. 

Não só as expressões das 
pessoas, mas os próprios 
quilombolas são um bem 
para este Estado. O Tocan-
tins saiu na frente quando 
constituiu esse espaço de 
cuidado da cultura e das ex-
pressões desse grupo, para 
que as futuras gerações 
também percebam que so-
mos um bem cultural do 
Brasil e esse bem precisa ser 
protegido”, destacou a dire-
tora Ana Mumbuca.

O objetivo da Festa 
da Rapadura é manter a 
tradição e os saberes da 
comunidade, informou a 
presidente da Associação 
Comunitária Quilombola 
dos Extrativistas Artesãos 
e Pequenos Produtores do 
Povoado do Prata, Luzia 
Passos Ribeiro. 

Conhecido como Dou-
tor pela comunidade, Salo-
mão Rodrigues de Souza, 
abriu as portas da sua casa 
para compartilhar o proces-
so de produção da rapadu-
ra. Unindo a vitalidade e ex-
periência dos seus 97 anos, 

o Doutor enfrenta o calor 
da matéria-prima pitando 
enquanto repassa seus co-
nhecimentos aos visitantes.

A garapa é colocada no 
tacho para ferver, “aí com 
a escumadeira, que é de 
cabaça, a gente queima a 
garapa para tirar o sujinho 
da cana, ela vai fervendo e a 
gente vai tirando. Então se 
fura ela para não derramar, 
vai batendo e batendo com 
a escumadeira emborcada 
para ela não subir até ela 
parar.” A garapa começa a 
abaixar quando ferve, é o 
“que a gente chama pitan-
do. Quando ela estiver bem 
baixa, a gente roda, roda, 
até quando estiver grossa”.

Depois ela é colocada 
em uma gamela, “com um 
pedaço de tábua [seme-
lhante a uma grande espá-
tula] e vai batendo e rodan-
do. Deixa parada um pouco 
para esfriar e torna a bater”.

Em seguida, quan-
do está grosso, o produto 
é colocado em uma grade 
de madeira, até que cada 

compartimento seja preen-
chido. Após 20 a 25 minu-
tos, quando já endureceu, 
as divisões que compõem a 
grade são removidas para a 
matéria-prima esfriar. “Na 
hora que ela esfriou, a gente 
tira, coloca numa vasilha 
para ali e tá no jeito, a rapa-
dura tá pronta”.

Presenciando de perto 
o passo a passo, a direto-
ra Ana Mumbuca refletiu 

como “a festa representa 
um momento simbólico de 
apresentação para a comu-
nidade e visitantes da pro-
dutividade a partir da cana. 
Ela é um elemento muito 
importante para a alimenta-
ção da comunidade. É uma 
oportunidade de, junto com 
a produtividade, trazer ou-
tras expressões culturais, de 
interagir e gerar renda”.

O empreendedorismo em 

comunidades quilombolas é 
tema da pesquisa de doutora-
do do administrador, Gustavo 
Passos Fortes, o qual acom-
panhou o processo de pro-
dução da rapadura durante 
a festividade. O pesquisador 
estuda a forma de organiza-
ção, o mecanismo de geração 
de renda e as possibilidades 
de aproveitar os potenciais 
locais de cada comunidade, 
explicou Gustavo Passos.

Calendário dos eventos quilombolas inclui Festa da Rapadura, Festa 
Cultural Raízes, Quiolimpíadas e Festa da Colheita do Capim Dourado

ESPORTE
Atletas de Valparaíso brilham no 38° 
campeonato brasileiro de Taekwondo

Entre os dias 7 e 9 de 
julho de 2023, foi realizado 
o 38º Campeonato Bra-
sileiro de Taekwondo na 
cidade de Campinas (SP). 
O evento contou com 
mais de 730 inscritos, en-
tre eles representantes de 
Valparaíso de Goiás, e fe-
derações de quase todos 
os Estados do Brasil.

A competição foi a 
precursora para o Campe-

onato Mundial, que ocor-
rerá no dia 15 de outubro 
de 2023. Já entre os dias 
12 a 14 do mesmo mês 
acontecerá outro evento 
internacional, a 15ª Copa 
América de Taekwondo. 
Os dois campeonatos se-
rão realizados na cidade 
de Arujá (SP).

E Valparaíso de Goi-
ás teve seus represen-
tantes, e com eles um 

excelente resultado da 
equipe da Secretaria 
Municipal de Cultura e 
Esporte (SMCE), lide-
rada pelo mestre Deivy 
Lacerda e alunos. Entre 
as modalidades Kyoru-
gi (combate) e Poomsae 
(formas), os nossos re-
presentantes trouxeram 
um total de 9 medalhas, 
e obteve um aproveita-
mento de 100%.

SECA

Chacareiros da Serra 
da Areia recebem abafadores para 
combater princípios de incêndio

A Defesa Civil de 
Aparecida acompa-
nhou, na sexta-feira 
(14), o Corpo de Bom-
beiros Militar de Goiás 
(CBM-GO) na entrega 
gratuita de 20 abafa-
dores de incêndio para 
chacareiros da Área de 
Proteção Ambiental 
Serra da Areia.

Integrada à Opera-
ção Cerrado Vivo 2023, 
realizada na cidade pelo 
7° Batalhão do Corpo 
de Bombeiros Militar, 
a ação busca prevenir 
incêndios florestais e 
preparar os chacarei-
ros para fazer o primei-
ro combate, apagando 
pequenos focos. Nesta 
época de estiagem, os 
incêndios se tornam 
mais frequentes, amea-
çando o meio ambiente 
e a população local.

“É importante a gen-
te ter esse apoio de todo 
mundo, através da doa-
ção dos abafadores, que 
já ajudam bastante a re-
solver o problema”, disse 

o chacareiro Aldemir Ba-
tista, anfitrião do evento 
de entrega dos equipa-
mentos. Ele tem uma 
propriedade na Quinta 
Belo Monte, onde outros 
chacareiros também re-
ceberam abafadores.

O comandante do 7° 
Batalhão do CBM-GO, 
tenente coronel Ciro 
Martins, explicou que o 
fornecimento dos aba-
fadores é uma medida 
tomada pela corpora-
ção para aproximar o 
Corpo de Bombeiros 
da comunidade. “Neste 
tempo seco e de calor, 

a gente precisa tomar 
muito cuidado, princi-
palmente aqui, com as 
peculiaridades que têm 
esses terrenos”, acres-
centou o gestor.

De acordo com o 
Instituto Plantadores 
de Água, a Área de Pro-
teção Ambiental Serra 
da Areia concentra 136 
proprietários de cháca-
ras, que ajudam a prote-
ger a fauna e a flora local 
e o bioma Cerrado. Ma-
nanciais existentes na 
Serra da Areia são fonte 
da água distribuída para 
37 bairros de Aparecida.

Michel Abdallah

Salomão Rodrigues de Souza (doutor) durante o processo de produção da rapadura, no 
Quilombo do Prata, em São Félix do Tocantins
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AUTO  POSTO  PÉROLA  AGUAS  LINDAS  LTDA  ME  CNPJ:
12.768.583/0001-84  torna  público  que  REQUEREU  da  Secretaria
Municipal de Meio Ambiente de Aguas Lindas de Goiás SEMMA - a
Licença de Operaçao - Renovaçao, para a atividade de COMERCIO
VAREJISTA DE COMBUSTIVEIS PARA VEÍCULOS AUTOMOTORES,
sito Quadra 49, Lote 02, conj. B, Setor 01, Parque da Barragem no
município de Aguas Lindas de Goiás - GO.

MUNICIPIO DE GUAPÓ
EXTRATO EDITAL PREGÃO PRESENCIAL 

SRP Nº 020-2023
A presente licitacao tem por objeto a contratacao de empresa (com 
natureza juridica adequada) para prestacao de servicos em usinagem, 
morsa e recuperacao de pecas das maquinas em geral de TODAS AS 
NIDADE ADMINI TRATI A , conforme especi cacoes, quantidades

e condicoes constantes no edital e seus Anexos, a realizar-se no dia 
01/08/2023 as 8:00h, na sala da CPL predio anexo da Prefeitura. 
Maiores informacoes junto a CPL das 8:00h as 12:00h e das 14:00h as 
17:00h ou no site da www.guapo.go.gov.br ícone LICITAÇÕES. 
KELLY SILVA LEMES - Pregoeira e Presidente da CPL - 17/07/2023.

PRIME A TO MECANICA O ALEGRIA LTDA, CNP :
14.855.830/0001 05, torna público que está requerendo da
Ag ncia Municipal do Meio Ambiente AMMA de Goi nia a
abertura da Licença Ambiental de Instalação para as seguintes
atividades: serviços de manutenção e reparação mec nica de
ve culos automotores, serviços de manutenção e reparação
elétrica de ve culos automotores, serviços de alinhamento e
balanceamento de ve culos automotores, comércio a vare o de
peças e acess rios novos para ve culos automotores. Empresa
locali ada na Avenida ene a, N 2840, uadra 7 , Lote 12,
etor ardim Europa, CEP:74.325 100, Goi nia GO.

PRIME A TO MECANICA O ALEGRIA LTDA, CNP :
14.855.830/0001 05, torna público que está requerendo da
Ag ncia Municipal do Meio Ambiente AMMA de Goi nia a
abertura da Licença Ambiental de Operação para as seguintes
atividades: serviços de manutenção e reparação mec nica de
ve culos automotores, serviços de manutenção e reparação
elétrica de ve culos automotores, serviços de alinhamento e
balanceamento de ve culos automotores, comércio a vare o de
peças e acess rios novos para ve culos automotores. Empresa
locali ada na Avenida ene a, N 2840, uadra 7 , Lote 12,
etor ardim Europa, CEP:74.325 100, Goi nia GO.

MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL Nº. 08/2023 TIPO:
MENOR PREÇO POR ITEM, O Pregoeiro de Nova Iguaçu de
Goiás, torna público, que no dia 28/07/2023 as 08:00h, na sede
da Prefeitura Municipal, receberá os envelopes contendo
“Documentação para Habilitação” e “Proposta de Preços” dos
interessados em participar da licitação para prestação de
serviço em locação de estruturas, som e palco para a
realização de Show na XlX semana ruralista, que será regida
pelo disposto na Lei nº 14.133/21, Lei 10520/2002, Lei Municipal
462/2022 e Lei Complementar 123/2006. O Edital será fornecido
através do site www.novaiguacu.go.gov.br . Romes Ribeiro de
Freitas Pregoeiro.

139703

139763 

139762 

139765 

139764 

139766 

139767 

139761
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resumo de novelas

Oswaldo observa es-
condido Paulinha an-
dando na bicicleta nova. 
Laura avisa César que, se 
eles não forem se casar 
logo, que ela vai tirar férias 
porque está estressada. 
Ele rebate que ela afirma 
não querer pressioná-lo, 
mas é exatamente o que 
está fazendo. Heloísa 

sugere se encontrar com 
Sérgio na Europa, mas ele 
responde que não será 
possível. Rodrigo ouve 
Marcinha comentar com 
Matilde que César não 
parece muito interessado 
no casamento com Laura. 
Luciana cutuca Teresa ao 
ver César, Alfredo e Onofre 
entrando no Nick Bar.

Mulheres Apaixonadas

Amor Perfeito

A Infância de Romeu e Julieta

Vai na Fé

Terra e Paixão

Orlando se desespera 
ao saber da morte de 
Lucília, e Marê o con-
forta. Albuquerque con-
fronta Gilda sobre Felipe 
e Lucília. Ademar se in-
comoda com o mal-en-
tendido entre Ione e 
Bem-Te-Vi. Todos ficam 
horrorizados ao desco-
brir que Lucília está mor-
ta. Turíbio contrata Ivan 

como fotógrafo da Gaze-
ta. Gaspar desconfia da 
morte de Lucília. Frei Leão 
pede que Albuquerque re-
considere seu tratamento 
com Tobias. Darlene pede 
para Gaspar se afastar. 
Marê e Marcelino apoiam 
Orlando durante o velório 
de Lucília. Gilda encontra 
o álbum de fotos de Or-
lando, Lucília e Virgílio.

Érika faz fotos de Theo 
com Ricardo ao final da 
audiência. Jenifer é hos-
til com Fabrício. Helena 
procura Clara. Jenifer 
enfrenta Theo. Clara 
teme uma represália do 
ex-marido. Theo e Érika 
ficam juntos. A partici-
pação de Sol no show 

importante é cancelada. 
Sol combina com Ben de 
anunciar o casamento de-
les depois da aula-show. 
Theo oferece dinheiro para 
Érika, que fica furiosa. Vit-
inho exige a retirada de 
Érika do filme de Lucas. 
Eduardo flagra Jenifer e 
Hugo abraçados. 

Daniel relata a Telma 
que não está desistindo 
do sonho dele, mas não 
quer levar adiante a so-
ciedade por medo de mis-
turar o pessoal e profis-
sional. Telma garante a 
Daniel conseguir separar 
as coisas. Daniel acha 
melhor eles continuarem 

amigos, e não sócios. 
Pessoalmente, Téo agra-
dece Romeu pela chutei-
ra, mas diz que o presente 
não muda a relação entre 
eles. Através do celular 
do pai, Romeu manda 
mensagem para Karen 
avisando que o aparelho 
dele quebrou. 

Ramiro ataca Aline, que 
é salva por Caio. Jonatas 
comenta com Caio que a 
seguradora não pagará 
a indenização para Aline 
porque o incêndio foi 
criminoso. Aline conta a 
Caio que Ramiro tentou 
matá-la. Irene provoca 
Angelina. Nina flagra Lu-
igi com Anely. Aline diz a 
Caio que os dois nunca 
seriam felizes juntos por 
causa da morte de Daniel. 
Antônio se nega a atender 
ao pedido de Irene para 

demitir Angelina. Ramiro 
confirma para Irene que 
Antônio está se encon-
trando com Berenice. 
Franco se declara para 
Yandara. Menah defende 
Mara e ameaça Elias. Lu-
igi pede a Antônio para 
Anely ser sua secretária. 
Ramiro solta um animal 
peçonhento no armário 
de Berenice a pedido de 
Irene. Antônio promete 
a Caio deixar a vida de 
Aline a salvo se o filho se 
casar com Graça. 

&CASAS        MARCAS
n Maria Reis
mariareisjornalista6@gmail.com

FR Incorporadora realiza 
o seu Encontro Institucional
CONSOLIDAÇÃO DE UMA JORNADA 
- Os colaboradores da FR Incorporadora 
participaram do Encontro Institucional da 
empresa, que teve como principal tema 
a publicação do Relatório ESG 2023, 
documento que abrange as diretrizes e 
políticas da FR., seus resultados e suas 
ações para o meio ambiente, pela sociedade e pelas boas práticas. Desde 2018, a FR. vem alinhando seu 
posicionamento como uma empresa economicamente sustentável que trabalha pelo desenvolvimento 
consciente. O evento compartilhou o andamento do processo de auditoria para a Certificação B (a 
mais importante no cenário corporativo mundial no âmbito das práticas de ESG) e reiterou a adesão 
da empresa a 3 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável da ONU: Igualdade de Gênero, Consumo e 
Produção Responsáveis, Ação Contra a Mudança Global do Clima.

Sicredi chega a marca 
de 7 milhões de associados
DENTRO DO PLANO DE EXPANSÃO 
DA COOPERATIVA – Nesta semana, 
a Sicredi chegou à marca de 7 milhões 
de associados, alcançando mais de 1,2 
milhão de novas associações nos últimos 
12 meses. Este número representa um 
crescimento de 14,6% e o aumento 
acompanha a expansão da instituição 
financeira cooperativa, presente em todo 
o Brasil, em mais de 1,8 mil municípios, 
com 2,5 mil agências. Por dia útil, uma 
média de 4,8 mil pessoas chegaram ao 
Sicredi no último ano.

Parque Anhanguera ganha imponente 
cervejaria restaurante
ARIZONA – Depois de 7 anos de sucesso em 
Senador Canedo, chega a Goiânia, o Arizona 
Cervejaria Restaurante. A nova casa, em 700 
m², tem capacidade para 500 lugares, divididos 
entre salão principal e varanda, em uma estrutura 
aconchegante e moderna. O local funciona 
todos os dias para jantar, e de sexta a domingo, 
para almoço, oferecendo opções de comida de 
boteco a risotos, com pratos que resgatam a 
tradição goiana, drinks variados, brinquedoteca, 
além de música ao vivo, nos fins de semana. O 
Arizona Cervejaria Restaurante está localizado 
em um local privilegiado, na Av. Contorno 
Sul, no Parque Anhanguera. Informações: @
arizonacervejariapa e no (62) 99460-4359.

Carro-boia por aplicativo é atração 
do Hot Park neste mês de julho
EM PARCERIA COM A CARTAXI – O parque 
aquático Hot Park, está esquentando as ruas 
das cidades de Fortaleza, Goiânia, São Paulo e 
Uberlândia com carros tematizados a partir de 
seus elementos, em parceria com a Cartaxi. A 
iniciativa é parte da campanha “Inverno Hot”, para 
as férias de julho, ao longo do mês, com prêmios 
para quem der sorte de receber o carro-boia do 
Hot Park ao solicitar um carro por aplicativo, que 
percorrem 100 km por dia, por 5 dias, em cada 
uma das quatro cidades participantes. No período 
da campanha, passageiros que embarcarem 
nestes carros podem ganhar ingressos para o 
parque, descontos e outros brindes temáticos, 
como viseiras.
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PASSATEMPO

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

Quando você 
acaba de levantar, aí vem um 
idiota e pergunta: Acordou?

— Não. Sou sonâmbulo.

Há desafios para 
se relacionar com 
uma pessoa. O céu 
pede atenção com 

documentos e experiências 
judiciais. O ingresso de Mar-
te, seu regente, no seu signo 
lhe dá coragem e assertivida-
de. As transformações geram 
amadurecimento.

É preciso ter cons-
ciência das mu-
danças pelas quais 

você vem passando, para que 
seja possível fazer escolhas 
congruentes no campo amoro-
so ou para desenvolver os seus 
interesses. No fim da tarde, as 
responsabilidades no trabalho 
ficam em destaque.

É importante pro-
cessar o formato 
das relações com 

os familiares ou com pessoas 
muito próximas. Um novo olhar 
vai levá-lo a perceber as ne-
cessidades do outro com mais 
coerência. No fim da tarde, 
você é levado a amadurecer as 
suas necessidades.

Está muito pe-
sado levar as 
contas e os com-

promissos financeiros. O céu 
pede de você uma avaliação 
mais profunda a respeito de 
como deve atuar. No fim da 
tarde, você vai sentir a neces-
sidade de se posicionar com 
uma pessoa próxima.

Você está pas-
sando por um 
processo inten-

so de mudanças de posturas, 
então transformações acon-
tecem no núcleo familiar. No 
fim da tarde, você vai sentir a 
necessidade de avaliar os in-
vestimentos. Além disso, o céu 
pede mais comprometimento.

O céu pede uma 
análise profunda 
sobre acordos co-

merciais e parcerias. Os pro-
jetos devem ser reformulados. 
Busque ter consciência do 
novo ciclo. No fim da tarde, 
você vai sentir a necessida-
de de filtrar os compromissos 
e de atuar com maturidade. 

O céu pede de 
você novas con-
dutas e posturas 

para interagir com uma figu-
ra importante para o seu de-
senvolvimento. Os resultados 
dependem de você. No fim da 
tarde, as responsabilidades fi-
nanceiras ficam em destaque.

Ficam em destaque 
os recursos com-
partilhados e os 

investimentos. É importante 
amadurecer as suas posturas 
com um grupo de pessoas e 
com os projetos. No fim da tar-
de é preciso amadurecer algu-
mas ideias e avaliar se existem 
crenças limitantes.

HORÓSCOPO

O dia pede serie-
dade para solu-
cionar acordos e 
negociações co-

merciais. O trabalho exige de 
você novas condutas, princi-
palmente para se relacionar 
com pessoas. No fim da tarde 
é importante analisar as prio-
ridades e os compromissos.

O céu aponta in-
formações, reu-
niões e treina-

mentos. É um dia pesado para 
expor ideias e informações 
com algumas pessoas. No fim 
da tarde, você vai sentir a ne-
cessidade de avaliar as suas 
necessidades, com foco em 
responsabilidades familiares.

A relação com al-
gumas pessoas e 
a troca de informa-

ções entre elas afetam o seu 
estado emocional e pedem de 
você uma reflexão mais pro-
funda e filosófica. No fim da 
tarde, pode ser que você se 
sinta pressionado a assumir 
posturas firmes.

A vida vem pedin-
do de você novas 
crenças, valores e 
uma nova filosofia 

de vida para se relacionar com 
qualidade e eliminar os seus 
medos. No fim da tarde, você 
será levado a encarar as res-
ponsabilidades e os compro-
missos financeiros.

QUADRINHOS
Garfield

TEIXEIRA MENDES CONTA

Dou aula de química e física,  
duas disciplinas pelas quais a 
maioria dos alunos tem aversão.   

Um dia comentei, depois de uma    
 das muitas badernas em classe:
– Eu ganho pouco, mas me divirto com vocês. E um 
deles, para não perder a oportunidade, respondeu:
– Nós também, não aprendemos nada, mas nos 
divertimos muito.

Jim Davis

Solução
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PA
AGAMENON

ARAMAICO
DNECTAR
OATRIOG
DISSOPA
ENONION

ACINALI
AURGLAIS

RAULNOM
REASTO
ATROIM

FLORAGUA
CALÇADA

Doença
evitada

pela vaci-
na Sabin

Estado de
Castanhal
e Tucuruí

(sigla)
Opõe-se 
a "d.C.",
em datas
históricas

Conflito
mundial
iniciado
em 1914

Idade (?):
encerrou-

se em
476 d.C. 

(?) que 
passarinho
não bebe:

pinga

Ângelo
Antônio,

ator
mineiro

Consoante
de liga-
ção de 

"chaleira"

Guindaste
de docas
(?) Ribei-
ro, modelo

(?)-Tsé,
filósofo
Nominal
(abrev.)

Leste, em
inglês

Transtorno
Obsessivo

(?) da Fama, 
atração turística

de Hollywood

"Matéria-
prima" da
arte japo-
nesa do
ikebana

Prenome
do Maluco

Beleza
Carregado
de maus 
pressen-
timentos

Cebola,
em inglês
Sufixo de
"londrina"

(?)
Mendes
Pedreira,
colunista
fictício do
jornal "O
Globo"
Idioma

falado por
Jesus
Cristo

(Bíblia)

Bebida do
Olimpo
(Mit.)

Cober-
tores

Quadril
Raiz

cúbica de
512 (Mat.)

O maior
(?) vivo

da Terra: 
o cogu-
melo de
mel do
Oregon,

EUA

De + isso

Prefixo de
"ensacar"

(?) Leão, comentarista
           esportivo e 

(fut.)

"Jornal
(?)", noti-
cioso da
TV Globo

O cavalheiro e a dama
Designação de

ovinos, caprinos 
e bovinos

Cavidade
superior
cardíaca
Dentro, 

em inglês

Vogal do
vocativo
Lama, 

em inglês

treinador

2/in. 3/mud — toc. 4/east. 5/átrio — onion. 7/emerson. 8/agamenon. 9/organismo.


